
雷禮和會長：
你好，我是一九五四年匡社同學，很難得香港培正

創有同學通訊，相信廣州培正尚未有這樣刊物，從中可
得知母校動態，和與世界各地校友聯絡，互通訊息，我
也想藉此反映一下我的心聲。

在去年我收到香港培正通知我參加培正建校
一百二十周年校慶，我想我是在廣州培正讀書，在香港
不會有認識的同班同學，於是我聯絡我的同學查詢，得
知廣州培正也有類似慶祝活動，我不禁雀躍，高興萬
分，除了參加母校校慶之外，還可以和闊別大半世紀的
同學共叙一堂，把酒言歡，誠屬人生一大快事，同時
又收到台山市為紀念黃氏祖先的居正中學，擴建奠土典
禮的請柬，正是一舉兩得，於是我約好同學提早一兩月
前報名參加，很可惜已經滿座，我們有如冷水照頭淋一
樣，我們曾聯絡美西匡社同學會會長，他說無能為力，
去電廣州查詢，也得不到回應，滿座？我想培正建校
一百二十年，桃李滿天下，遍佈世界各地，校友何止成
千上萬，同時人才濟濟，而我們想參加校慶被拒人於千
里之外，好像被遺棄的一群，我們寄居海外數十年，時
常參加僑社、團體到埠敍會懇親，都有專人接送，而感
到旅途愉快，早幾年我回深圳參加全世界黃氏宗親懇親

雷禮和會長、陳德華副會長：
你二位學長好，我不知用什麼稱呼你倆才對，你可

查我最後收到的同學通訊是169期，2008-2010年度約
二年了，未曾收到任何通訊，在西斑牙100%是華人沙
漠，一本通訊，我可以翻閱不下十數次，每次均有新發
現、新感覺，也使我知道昔日很多老師與學長近況，心
靈總是感覺溫暖的。

30年前我由美國來西班牙，在機場、銀行、的
士、旅行社找不到一個懂英文的人，全是西語或法語，
欲哭無淚，生活指數非常之低，也近乎免稅制度，現
在華人在中國大使館登記的已有了18萬人（全有身份居
留）另有在外沒有居留的，也有約五萬多人，不是他們
不辦，而是搭錯車辦不出來，這裡居留在全歐州中是
比較容易的，只要他們不要急，按步就班，不要走後
門，按章申請一定要經法律程序，不要偷步，你一定獲
批下來。在MADRID有8萬華人，BARCELONA則有
約6萬，另南方大城市VALENCIA也有4-5萬，新興城
市MALAGA也有4-5萬人，這城市遊客人特別英國人作
退休後住所，我住MADRID30年，加上2年在西葡邊
境工作，但真的很遺憾到現在我碰不到一個培正人，
在MADRID有近一萬廣東人，三分之一是從香港來，
BARCELONA也差不多，我將這曾與居在加拿大之羅
桂森（多倫多茲暉樓）學長，商談及商量我在校並不是
什麼優異生或高材生，但對母校我是一片忠誠。在培正

改善校慶活動的組織安排
讓海內外紅藍兒女都能歸寧歡聚

大會，場面之大，人數之多，嘆為觀止，那有滿座之
慮？後來我細看章程，內容只是寫明何月何日何處舉
行，費用多少，活動細節及介紹三間旅店，從中使我感
覺到只是通知，參加與否，悉隨尊便，反正粗略估計
已有一千數百人參加，已經熱鬧非常，我想培正建校
已120年，繼續還有130年，140年……長存下去，自然
會有更多的巨型慶祝活動，前車可鑑，後事之師，所以
我提議主辦單位在章程上註明報名日期，何時截止，如
人數太多，可以分批舉行，如一九二○年至一九四○年
級今天舉行，一九五○至一九七○年級明天舉行，以此
推算，那有滿座之理？同時也需要安排專人接送，因為
我們雖然在母校唸書七、八年，但離校已數十年，廣州
已翻幾翻，回穗已感到人生地疏，加上治安不靖，緣早
幾年回穗探親，在親友陪同，光天化日，內子都被賊人
強搶，同時也有其他親友被搶個案，何況很多校友已是
花甲老翁，這是我個人感受和意見，如有唐突和不妥之
處，希望各位學長多多包涵，順付上捐助經費一百美
元，祁查收，專此並候

近安
一九五四年匡社黃健輝敬上   2010年3月20日

全是紅藍精神，只要有培正任何氣味特別精神。
在美法均有培正同學會，但西班牙則沒有，因太

少人或其他。查西班牙直通法國，車程加渡輪到英國，
也可到達義、德及東歐甚至北非摩洛哥也可直達，西國
人口在歐也排第四，有五千二百萬，再加上    人4-6百
萬，其他國家200萬是聯合國一樣多種族。我不才也不
能，想請問會長是否有這麼機會在這裡開設一新同學
會，如你查悉在BARCELONA比較多培正人，則在那
邊也是合適地址，不然就在MADRID，請問要俱備甚
麼資格條件及負責若干費用，人手工作在我來說是沒有
問題，經濟危機在西班牙已近尾聲，特別迎來辛苦拼命
努力100年之足球取得世界盃，也在今月初美國總統前
來渡假，兩個迹像表示出很快扭轉局面。

另一件事想請會長協助，我想查及取得聯絡，（一）
陳桂恒現在是否居加拿大及（二）萬三源失去聯絡，是
否居香港？均是同班同學及請你代查馮德誠先生現在之
聯絡，只因20多年前，他受中國總理陳慕華委托向全
球宣傳中國商品，找我到美州，那時心頭大答應，及後
知無能力，推了，他因此事氣了我，20多年後我想向
他道歉，誰錯誰對，一笑風雲，彼此均上了年紀，加起
來過百歲，不應再記心頭。

謝謝，祝   學安
1694協社林國雄（青翰） 2010年8月31日

西班牙來鴻
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文正學兄：
正在法蘭克福回香港的機上，一覺睡醒，執筆跟你

寫些感受。
有關命名小行星一事，一向以來，習慣不會通知

小行星的被命名者，無他，正如中國國家天文台朱進教
授在國家地理雜誌上所寫，很多時發現者命名小行星，
都是去紀念一些他認為值得的人和事。你敬佩或懷緬一
個人，是否一定要讓他知道？而且很多時，你根本無辦
法通知他，在二次大戰救了幾千位猶太人的日本外交官
杉原千畝，已經身故；又如高耀潔，就算想通知亦不知
如何聯絡！況且，若果對方有一定社會地位和財勢，例
如導演史匹堡，亦有機會招人話柄，認為是攀附權貴。
對，學兄，就像你一樣，我還是有點頭巾氣。

結果，還是你的一句話 ……「你真係諗住一世都不
讓他們知道？」改變了我，可是我仍然是十分小心。內
地做法一向誇張，據聞（其實是白紙黑字的報導），有
人將小行星命名為銅陵（市），結果命名儀式有副省長
出席！是故我將發現的一顆小行星命名為呼和浩特，
我是臨走那晚才通知蒙古的天文朋友，不讓他們有時
間搞什麼儀式；不過這亦非萬應靈丹，2008年8月1日
在新疆伊吾看到日全食，興之所至，借了一顆朋友的
80801號小行星，命名為伊吾，我是離開後才通知他
們，結果他們既出新聞片（http://hk.myblog.yahoo.com/
microplanet333/article?mid=39），又搞命名大會，出埋
機票旅費邀請我出席，你估我有冇去？

明月照溝渠
一個人念舊，有時都好失望。小時讀培正小學自然

課，知道太陽系有一千六百顆小行星，遂萌生發現一顆
的念頭。

今次趁母校120周年雙甲子校慶，通知母校我命名
了一顆小行星做「培正」，真正是秀才人情，連紙一張
也沒有。本來最得體的做法，是由校方寫篇小小的通告
便可，可是奇怪的是，在未有我本人同意之前，校方居
然原文照錄，刊登了我給校長的私人信件，這給人的印
象，是校方並不重視一個小行星的「虛名」？我的一位
編輯朋友分析得很好，其實對方就算什麼都不做，都總
比這種做法好。

學兄，不要誤會，我絕對不是因為禮物不被重視而
給你寫這封信。跟你講個笑話，在我們小行星發現者的

「小圈子」中有個笑話，話說一位行家，將發現了的小
行星用太太的名字命名，對方只回應一句：「你為什麼
將一顆石頭用我的名字命名？」言下之意，是否心意不
值錢，暗示丈夫不如實際點送顆鑽石？當中有的弦外之
音，還是留給別人去猜想。

講到「虛名」，其實也可以賣錢的，校方為了籌錢
搞大學，大樓、禮堂、課室，通通可以命名賣錢，但校
方做得高招，沒有像浸大般連一顆樹的命名權都賣咁
cheap。呢個世界，係咪真係每樣事都有一個價錢，我
還是寧願相信，這個世界上最有意義的事物，還是無價
的。

祝安好！
學弟  Bill上

由命名小行星說起
1977傑社楊光宇致函1966皓社鄧文正

贊助「培正同學通訊」費用芳名
姓名 金額 姓名 金額 姓名 金額

（排名不分先後，截至2010年11月30日止‧如有錯漏，請予指正，以便下期更正）

贊助培正同學通訊經費
柯德富（昭） 1000
鄭金枝（正） 500
陳兆文（忠） 200
黎藉冠（凱）-重來山莊 2310
黃鼎明（誠） 美100
張殿彬（忠） 加100
司徒光（瑩） 1000
侯寶雲（毅） 200
吳懿徽（銳） 1000
林英豪（鵬） 500
鄭國輝（輝） 美50
黃秉權（輝） 美50
彭鑑芬（仁） 500
林錫衡（忠） 1000
何澤韶（忠） 500

加拿大亞省培正同學會 加250
黎啟壎（偉） 100
余少濃（忠） 400
周耀岐（昭） 加50
詹益邦（匡） 1000
周榮超（恆） 美50
劉榮相（恆） 美50
李瑞明（鋒） 400
趙榮光（輝） 500
黃伯熙（正） 美50
陳麗芳（仁） 1000
劉彩恩老師 500
老瑞祺（斌）      

｝                     1000
陸 綺（昭）
墨爾本培正同學會 澳250
陳秉麟（善） 澳50/港900

李可喬（忠） 1000
李錦池（正） 美100
2010-2012選舉委員會 800
澳洲坎培拉培正同學會 1000
鄭保卿（銳） 加50
黃馨龍（善） 加40
周興文（忠） 200
贊助香港同學會經費
1960年級正社 25000
陳德華（皓） 50000
贊助盧荷渠杯籃球賽 
周顯榮（匡） 美100
贊助紀念陳立方老師排球賽
陳德華（皓） 50000
170期捐款更正：
黃健輝（誤：黃健群） 美100

1966皓社鄧文正
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